

BÈZES Henri

Né le 28 février 1923 à Saint-Affrique (Aveyron)

Grade : Médecin Colonel de réserve honoraire. Retraité

Carrière Militaire dans le cadre du Service de Santé des Armées : du 15 octobre 1942 au 6 février 1963.

Carrière Civile dans le cadre de l'Éducation Nationale et de la Santé Publique

à Dakar (Sénégal) de Mars 1955 à octobre 1963 ; à Grenoble d'octobre 1963 à octobre 1992.

DÉTAIL DE LA CARRIÈRE :

Octobre 1942 à octobre 1992 :

Après P.C.B. et S.P.C.N. à la Faculté des Sciences de Montpellier, (Major du P.C.B., juin 1942, « Prix Berthelot ») et Concours d'entrée à l'École du Service de Santé Militaire de Lyon, intègre cette École en octobre 1942 - Section Coloniale - en vue de la 1^{re} année de Médecine.

En juin 1943, reçu au Concours d'Externat des Hôpitaux de Lyon. De novembre 1944 à septembre 1945, participe à la Campagne de France et d'Allemagne, (Aidé d'Équipe de Chirurgie Thoracique au Centre de Spécialités Chirurgicales de la 1^{re} Armée Française à partir de février 1945 - Besançon, Schirmeck, Mutzig, Karlsruhe - puis au G.C.M.1 - Tübingen, Alzey, Berlin).

Rejoint Lyon début octobre 1945. Reçu au Concours d'Internat des Hôpitaux de Lyon (mars 1946). Reçu au Concours d'Aide d'Anatomie à la Faculté de Médecine de Lyon (septembre 1948). Thèse de Doctorat en Médecine (Faculté de Médecine de Lyon décembre 1948).

Stage à l'École d'Application de Service de Santé des Troupes Coloniales (le Pharo, Marseille) de janvier à mai 1949. A l'issue du Concours de Sortie (Major de Promotion, « Prix Spécial »), volontaire pour servir en Indochine, en tant que Médecin-Lieutenant dans les rangs du Corps Expéditionnaire en Extrême-Orient. Y fera un séjour ininterrompu de 4 ans, de juillet 1949 à juillet 1953.

À Saïgon, Assistant de Chirurgie à l'Hôpital Le Flem, puis à l'Hôpital Coste (Centre de Neurochirurgie) et, à nouveau à l'Hôpital Le Flem. Durant ces affectations à Saïgon, Médecin-Chef des A.C.M. 406 et 505 et remplacement temporaire de Chirurgiens chefs de Service (Mytho et Vinh-Long).

En dehors des affectations à Saïgon, assure la direction des services de Chirurgie :

- de l'Hôpital de Bien-Hoa (septembre 1949 à janvier 1950)
- de l'Hôpital de Cantho (octobre 1950 à mars 1951)
- de l'Hôpital « Catroux » à Dalat (juillet 1952 à juillet 1953)

De retour en France, dernier semestre d'Internat dans les Hôpitaux de Lyon (novembre 1953 à avril 1954), puis concours d'Assistanat de Chirurgie des Hôpitaux Coloniaux (Marseille, avril 1954)

Concours du Chirurgicat de ces mêmes Hôpitaux, 6 mois plus tard (Paris, novembre 1954).

Entre-temps, Lauréat de l'Académie de Chirurgie (« Prix Chupin » 1954) et de la Société de Médecine Militaire Française (« Prix Delorme » 1955) pour 2 travaux sur la Chirurgie de Guerre, écrits d'après l'expérience Indochinoise.

1

2 ANS
MONTPELLIER
4 ANS
"AUGARS"
LYON
MARSEILLE

4 ANS
au
VIETNAM

2

6 MOIS
à
LYON...
puis
6 MOIS
à
MARSEILLE